

Crecimiento de mercados emergentes se desacelera (El Financiero 13/10/11)

Crecimiento de mercados emergentes se desacelera (El Financiero 13/10/11) Jeanette Leyva Reus Jueves, 13 de octubre de 2011 • En julio-septiembre, su punto más débil en 9 trimestres. • HSBC: declive continuo del comercio mundial. • Destrucción de empleos, inminente e inevitable. En el periodo julio-septiembre de este año, el crecimiento de los mercados emergentes se desaceleró hasta alcanzar su nivel más débil en nueve trimestres, lo que muestra el declive continuo de los volúmenes del comercio mundial. De acuerdo con el Índice de Mercados Emergentes (EMI) de HSBC, éste bajó hasta los 51.9 puntos, desde los 54.2 registrados en el segundo trimestre, lo que constituye la cuarta lectura más baja en la historia de la serie. El resultado muestra la baja demanda de los mercados desarrollados, lo que provocó una reducción de la producción en casi todos los mercados emergentes encuestados, pues los productores disminuyeron sus pedidos pendientes para mantener los niveles de actividad, pero la capacidad adicional resultante indica que "la destrucción de puestos de trabajo es inminente e inevitable". La producción manufacturera de los mercados emergentes registró una caída en el tercer trimestre, poniendo fin a un periodo de crecimiento de nueve trimestres consecutivos. En contraste, los prestadores de servicios experimentaron un incremento en la actividad comercial durante el trimestre, aunque fue el ritmo de expansión más lento desde el segundo trimestre de 2009. Caída en picada El reporte trimestral de HSBC revela que esta debilidad coincide con los indicios claros de una pérdida de impulso en el comercio mundial durante 2011. "Todo parece indicar que el crecimiento del comercio mundial alcanzó su punto más alto en el primer trimestre; desde entonces, la caída ha sido en picada. "Si bien una parte importante de esta debilidad se deriva de los problemas en el mundo desarrollado, las exportaciones en los mercados emergentes también se han visto afectadas." La reacción ante esta pérdida de impulso en las compañías del mundo emergente ha sido reducir los pedidos pendientes a una tasa más rápida que antes, permitiendo así mantener la actividad a corto plazo, pero "esta postura es claramente insostenible". Ante la ausencia de una recuperación rápida en el impulso comercial, es posible que la debilidad revelada por la última encuesta refleje una futura pérdida de empleos, pues en los mercados emergentes la creación de empleos se ha estancado. Sin embargo, la batalla anterior de las naciones emergentes contra la inflación parece ahora ganada en gran medida, pues el reciente debilitamiento de los precios de los productos básicos mundiales ha sido una importante ayuda, del mismo modo que lo ha sido el persistente recrudescimiento de la política monetaria en todo el mundo emergente, lo que ha contribuido a relajar la demanda interna. En el reporte del índice de Mercados Emergentes de HSBC se señala que "ambos fenómenos están sin duda relacionados: hemos defendido en todo momento que el alza en el precio de los productos básicos estaba estrechamente relacionada con la fortaleza de la actividad económica en el mundo emergente. "Si se comparan los mercados emergentes con los desarrollados, hay más espacio para flexibilidad de política monetaria, ya que las tasas de interés son aún positivas en el mundo emergente."